

# Deuda pública de México imparable: llega a los 6.229 billones de pesos

Agencia NotiLeón. 25/08/14.

De acuerdo con datos oficiales publicados por el Periódico La Jornada, la deuda del sector público creció a un ritmo de mil 622 millones de pesos diarios desde el inicio de la actual administración federal, hasta alcanzar la cifra máxima histórica de 6.229 billones de pesos, lo que representa ya el 35.5% del Producto Interno Bruto (PIB).

La nota de La Jornada señala que para efectos comparativos, el monto de la deuda del sector público, que incluye los pasivos contratados con acreedores internos – principalmente bancos– y en el exterior equivale a que cada mexicano debiera 55 mil pesos, cifra superior a los 49 mil 121 pesos que constituye el ingreso de dos años de un trabajador que perciba el salario mínimo.

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda, el aumento registrado en los últimos 18 meses en el monto de la deuda del sector público, que incluye al gobierno federal y las entidades paraestatales, es una tendencia que se mantiene desde años recientes. Esta dinámica ha provocado que la deuda duplique su tamaño, respecto al monto del PIB en tan sólo siete años.

Cabe señalar que entre diciembre de 2012, cuando inició la actual administración federal, y junio de 2014, último dato disponible, la deuda neta del sector público pasó de 5.352 billones de pesos a 6.229 billones, indicaron los datos de la SHCP.

El incremento implicó que, en el periodo de referencia, el endeudamiento neto del sector público federal aumentara en 16%, tasa 8 veces mayor al crecimiento de la economía en ese periodo, que ha sido inferior a 2 por ciento.



La nota de La jornada indica que si bien actualmente, la deuda neta del sector público es equivalente a 35.5% del PIB, dicho porcentaje ascendía a 18% en el año 2006.

Cabe señalar que la deuda neta del sector público, a junio pasado, estaba constituida por 4.340 billones de pesos de deuda interna, representada por la contratación de bonos emitidos por el gobierno federal y colocados entre instituciones financieras en México; más otros 144 mil 907 millones de dólares de débito externo; es decir, contratado con instituciones extranjeras y organismos internacionales.